

Löhne



Verflechtung zwischen Amt und NSDAP

LÖHNE (WB). Stadtarchivar Mathis Nolte und Michelle Wirachowski referieren am Mittwoch, 6. Dezember, von 19 bis 20.30 Uhr über die Frühphase der Entnazifizierung im Amt Löhne vom Frühjahr 1945 bis zum Frühjahr 1946. Im Vortrag soll anhand archivarischer Quellen aus dem Stadtarchiv Löhne und dem Kommunalarchiv Herford beleuchtet werden, wie sich die Verflechtung zwischen örtlicher NSDAP und der Löhner Amtsverwaltung gegen Ende des Zweiten Weltkrieges gestaltete und wie mit diesem Problem in der Frühphase der Entnazifizierung umgegangen wurde.

Der Vortrag basiert auf einem Beitrag der Referierenden für den 31. Band des historischen Jahrbuches des Kreises Herford, der seit Mitte November im Buchhandel zu kaufen ist. Der Vortrag im VHS Forum in der Werretalhalle statt und ist entgeltfrei. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Weitere Infos unter Telefon 05732/100588 oder unter www.vhs-loehne.de.

SPD lädt zum Weihnachtessen

LÖHNE-MENNIGHÜFFEN (WB). Die SPD Mennighüffen trifft sich am kommenden Freitag, 8. Dezember, um 19 Uhr zur Monatsversammlung mit einem gemeinsamen Weihnachtessen in der AWO Tagessstätte Ostscheid an der Krellstraße. Für Essen und Getränke ist gesorgt. Auf der Veranstaltung findet die Ehrung der diesjährigen Jubilare durch den Landrat des Kreises Herford Jürgen Müller statt.

Letzte Ratssitzung im laufenden Jahr

LÖHNE (WB). Der Löhner Rat tagt am Mittwoch, 13. Dezember, ab 18.30 Uhr zum letzten Mal in diesem Jahr.



Die Kantorei Oberbeck, die Jugendkantorei Oberbeck und das Orchester Concerto Oberbeck haben mit dem beliebten Adventskonzert mehr als 500 Besucher beeindruckt.

Fotos: Kristin Wennemacher

500 Zuhörer beim traditionellen Konzert in der Oberbecker Christuskirche

Adventskonzert mit Überraschung

Von Kristin Wennemacher

LÖHNE (WB). Eine musikalische Darbietung auf hohem Niveau haben mehr als 500 Menschen beim beliebten Adventskonzert in der Christuskirche genossen. Das Hauptwerk des Abends war Joseph Gabriel Rheinbergers oratorische Kantate „Der Stern von Bethlehem“.

Es waren – wie auch in den Adventskonzerten zuvor – schon früh beinahe alle Plätze belegt. Die Zuhörer wussten

nämlich, dass sich der Besuch lohnt: Bereits 300 Eintrittskarten wurden im Vorfeld, mehr als 200 Karten an der Abendkasse verkauft.

So fand die musikalische Leitung Elvira Haake in ihrer Begrüßung keine leeren Plätze vor. Sie hob insbesondere die große Bedeutung von Frieden hervor und kam anschließend auf den Komponisten Felix Mendelssohn Bartholdy zu sprechen: „Seine Werke sind geprägt von einer vollkommenen Welt.

Sie haben etwas Paradiesisches.“

Denn vor Beginn der oratorischen Kantate „Der Stern von Bethlehem“ wurden zwei Werke des erfolgreichen Komponisten gespielt. Bereits mit „Es wird ein Stern aus Jakob aufgehen“ haben die Kantorei Oberbeck, die Jugendkantorei und das Orchester Concerto Oberbeck gemeinsam begeistert.

Dazu gab es Auftritte von zwei Solisten. Bereits einen guten ersten Eindruck von der Sopranistin Meike Leluschko erhielten die Zuhörer mit Mendelssohns Werk „Ave, maris stella“.

Doch viel mehr konnte sie bei ihren Auftritten in der oratorischen Kantate „Der Stern von Bethlehem“ mit ihrer klaren und kräftigen Stimme begeistern. Sie füllte stets den gesamten Raum aus. Und ohne große Mühe – jedenfalls sah man ihr diese nicht an – erreichte sie die höchsten Töne.

Ein weiterer Solist des Abends war der Bass Hildebrand Haake. Obwohl die Stimme sehr stark und tief war, blieb sie sehr klar, teil-

weise sogar beinahe zart. Doch einen schnellen Wechsel in die tiefsten Tonlagen meisterte er gekonnt.

Der Abend hatte einen ungewöhnlichen Abschluss. Denn an die Stelle des Dankes trat eine Titelverleihung: Elvira Haake hat für ihre jahrelangen Dienste vom Superintendenten Dr. Olaf Reinmuth den Ehrentitel der Kirchenmusikdirektorin verliehen bekommen.

„Ich bin sehr beeindruckt, was Sie auf die Beine gestellt haben“, zeigte er sich beeindruckt. Auch Egon Schewe, stellvertretender Bürgermeister, fand mehrere Worte zur Geehrten: „Ohne Elvira Haake hätte die Musik aus Oberbeck nie diese große Bedeutung in Löhne und darüber hinaus erlangt.“

Elvira Haake selbst bedankte sich bei ihren vielen Weggefährten. Ihr Dank galt auch dem Presbyterium: „Sie haben mir nie Steine in den Weg gelegt. Dafür bedanke ich mich sehr.“



Mehr als 500 Besucher sind zum beliebten Adventskonzert in die Christuskirche gekommen.



Elvira Haake wird vom Superintendenten Dr. Olaf Reinmuth für ihre Verdienste mit dem Ehrentitel der Kirchenmusikdirektorin ausgezeichnet.

Mehr Bilder zum Thema in den Fotogalerien auf www.westfalen-blatt.de

Kabarettistischer Jahresabschluss in der SonderBar am 7. und 8. Dezember

Noch freie Plätze für Tilman Birr

LÖHNE (WB). Zum Jahresabschluss in der SonderBar präsentiert der Autor, Liedermacher und Kabarettist Tilman Birr sein Soloprogramm „Birrr Royal“.

Warum ist die Welt eine solche Zumutung: Wütende Menschen in sozialen Medien. Betrunkene Männerausflüge im Regionalexpress. Rentnerpärchen in identischen Outdoorjacken – alles ganz schön entsetzlich.

Da holt man sich besser einen Tilman Birr ins Haus, der das für einen verdaut und wohlriechend wieder ausscheidet. Sonst würde man die Welt am Ende noch ernst nehmen und das kann ja keiner wollen. Man will ja nicht irgendwann auf dem Sterbebett liegen und denken: „Und ich Idiot hab bei diesem gan-

zen Quatsch auch noch mitgespielt.“

Tilman Birr steht seit gefühlten hundert Jahren mit

der Gitarre auf der Bühne, schreibt Bücher und Bühnenprogramme und ist eine Hälfte des erfolgreichen Akustik-

Coverrock-Duos „Welthits auf Hessisch“.

Sein komischer Episodenroman „On se left you see se Sieggssäule“ hat sich immerhin 40.000 Mal verkauft. Er hat es nicht nötig, alle Kleinkunstpreise aufzuzählen, die er schon gewonnen hat. Am Donnerstag, 7. Dezember, und am Freitag, 8. Dezember, können sich die Löhner Besucherinnen und Besucher jeweils ab 20 Uhr selbst ein Bild von diesem Künstler machen, obwohl er in der Werretalhalle auch kein Unbekannter ist.

Für beide Veranstaltungen gibt es noch Karten im Ticketshop und im Kulturbüro, sowie an der Abendkasse. Weitere Informationen unter www.kulturbuero-loehne.de oder unter Telefon 05732/100553.



Kabarettist Tilman Birr kommt mit seinem Programm „Birrr Royal“ am Donnerstag und Freitag nach Löhne. Foto: Marvin Ruppert

27-jähriger Löhner schwer verletzt

Roller prallt gegen geparkten Pkw

LÖHNE/KIRCHLEGNERN (WB). In den Morgenstunden ereignete sich am Montag (4. Dezember) ein Verkehrsunfall auf der Bad Oeynhausener Straße. Nach ersten Ermittlungen fuhr ein 27-jähriger Löhner gegen 5.30 Uhr mit seinem Peugeot Kleinkraftrad in Richtung Kirchlegern.

Aus bislang nicht geklärter Ursache stieß er mit seinem Roller auf Höhe der Bushaltestelle „Steinkuhle“ gegen einen am rechten Fahrbahnrand geparkten Hyundai, der einem 40-jährigen Mann aus Wetter gehört. Der Rollerfahrer stürzte durch die Wucht des Aufpralls auf die Fahrbahn und wurde dabei schwer verletzt. Ersthelfer kümmerten sich bis zum Eintreffen von Polizei und Rettungsdienst um den 27-Jährigen, der dann mittels eines

Rettungswagens in ein nahe gelegenes Krankenhaus gebracht wurde.

Der Sachschaden liegt bei rund 4500 Euro. Zur Ermitt-

lung des Unfallhergangs bittet die Polizei Herford mögliche Zeugen, sich unter Telefon 05221/8880 zu melden.



Der 27-jährige Löhner stieß mit seinem Roller gegen einen geparkten Hyundai. Foto: Polizei Herford